

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

يَا أَيُّهَا النَّاسُ إِنَّا خَلَقْنَاكُمْ مِنْ ذَكَرٍ وَأُنْثَىٰ وَجَعَلْنَاكُمْ شُعُوبًا وَقَبَائِلَ لِتَعَارَفُوا إِنَّ أَكْرَمَكُمْ عِنْدَ اللَّهِ أَتْقَىٰكُمْ إِنَّ

اللَّهُ عَلِيمٌ خَبِيرٌ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

يَا أَيُّهَا النَّاسُ أَلَا إِنَّ رَبَّكُمْ وَاحِدٌ وَإِنَّ أَبَاكُمْ وَاحِدٌ...

N'OFFENSE AUCUN ÊTRE!

Chers musulmans !

Bilal-i Habeshî (r.a), qui avait l'honneur d'être le muezzin de notre Prophète (s.a.w), et Abu Zer (r.a), l'un des principaux compagnons, se sont un jour disputés. Durant cette dispute, Abu Zer a surnommé Bilal "le fils de la femme noire". Ayant appris ce qu'il s'est passé, notre Prophète (s.a.w) a averti Abu Zer: "Abu Zer! Tu méprises Bilal parce que sa mère est noire ? Tu es donc une personne qui porte encore les traces de la période de l'ignorance (djahliyya)."¹

Chers croyants !

Selon l'islam, chaque être humain a de la valeur et mérite le respect, quels que soient sa langue, sa race, sa couleur, son genre et son caractère. L'Homme est la meilleure des créatures et il mérite de vivre dignement. De plus la vie, les biens et la dignité de chacun doivent être respectés et rester inviolables. Nous n'avons aucune supériorité les uns sur les autres sauf notre piété, c'est à dire nous devons éviter les interdictions et respecter les ordres d'Allah afin d'obtenir son approbation.

En effet, dans le verset que j'ai lu au début de ma khoutba, Allah nous informe ainsi concernant la vie: "Ô hommes ! Nous vous avons créés d'un mâle et d'une femelle, et Nous avons répartis en peuples et en tribus, pour que vous fassiez connaissance entre vous. Le plus noble d'entre vous, auprès d'Allah, est le plus pieux. Allah est certes Omniscient et bien Informé."² Dans le hadith lu, le Prophète (s.a.w) s'adresse à toute l'humanité: "Ô vous les gens! Certes votre Seigneur est unique et certes votre père est unique. Il n'y a pas de mérite pour un arabe sur un non-arabe, ni pour un non-arabe sur un arabe, ni d'une personne à la peau blanche sur une personne à la peau noire, ni de la personne à la peau noire sur la personne à la peau blanche hormis sa piété."³

Très chers musulmans !

Nous sommes des représentants de la civilisation islamique, qui considère le retrait d'une pierre qui fait obstacle sur le chemin d'une personne comme faisant partie de la foi. Les attitudes et les comportements qui piétinent l'honneur et la dignité des personnes ne nous

conviennent pas. Nous sommes les descendants d'une nation qui a fait de la compassion, de la justice, de l'amour, du respect et de la moralité du vivre-ensemble les règles dominantes dans le monde. Séparer, mettre à l'écart, exclure, mépriser et humilier n'ont leur place dans aucun domaine de notre vie. Briser le coeur d'un être est incompatible au caractère d'un musulman.

Notre Créateur a répété dans le Coran à cinq reprises "Et nul ne portera le fardeau d'autrui."⁴ Un croyant qui prend le Coran pour guide n'oublie pas le principe de l'individualité de l'erreur. Cela n'assimile pas les affiliations telles que la famille, l'origine ethnique, la croyance à ceux qui commettent le mal. Il ne tue aucune vie innocente en généralisant la faute commise.

Très chers croyants !

Notre Prophète qui a été envoyé à tous l'univers nous avertit:

لَا تَحَاسَدُوا ، وَلَا تَدَابَرُوا ، وَلَا تَبَاغَضُوا ، وَكُونُوا عِبَادَ اللَّهِ إِخْوَانًا

"Ne vous jalousez pas et ne vous enviez pas les uns les autres, ne vous entre-haissez pas, ne vous espionnez pas, ne vous épiez pas, ne vous trompez pas mutuellement et soyez, ô serviteurs d'Allah, (unis et affectueux comme) des frères!"⁵ Dans ce cas, soyez respectueux au droit de chacun. Reconnaissons nos différences comme notre plus grande richesse. Relions-nous les uns aux autres par le lien de l'amitié et de l'amour.

إِنَّمَا الْمُؤْمِنُونَ إِخْوَةٌ فَأَصْلِحُوا بَيْنَ أَخَوَيْكُمْ

"Les croyants ne sont que des frères. Établissez l'entente entre vos frères."⁶ Comme il est précisé dans le verset soyons constructifs et non destructeurs. Soyons unificateurs et non pas diviseurs. Traitons chaque être qui nous entoure avec amour et compassion en ayant à l'esprit cette parole: "N'offense pas un être sinon tu détruiras la volonté du Miséricordieux."

Combattons toutes sortes de propos, d'attitudes et de comportements qui nuisent à notre unité et notre solidarité, à notre paix et à notre harmonie. N'oublions pas que tant que nous maintenons notre unité, notre solidarité et notre fraternité, il n'y a aucun obstacle et aucun problème que nous ne puissions surmonter.

¹ Muslim, Eymân, 38; Bukhârî, Îmân, 22.

² Hujurât, 49/13.

³ İbn Hanbel, V, 411.

⁴ En'âm 6/164; İsrâ 17/15; Fâtr 35/18; Zümer 39/7; Necm 53/38.

⁵ Bukhârî, Edeb, 57.

⁶ Hujurât, 49/10.